

令和7年第6回大仙市教育委員会定例会議事録

令和7年第6回大仙市教育委員会定例会を令和7年6月20日(金)午後3時30分から大曲庁舎3階大会議室において開催した。

出席者

教育長	伊藤 雅己
委 員	小笠原 晃
	玉井 有紗
	中島 康
	高見 文子
	伊藤 勝良

説明員	事務局長	佐々木 泰宏
	次長兼教育総務課長	小松 大
	次長兼教育指導課長	菅原 清三
	施設管理課長	高橋 隆伸
	学校給食総合センター主幹	池田 奈緒子
	次長兼生涯学習課長	八嶋 洋晃
	次長兼総合図書館長	伊藤 ひろみ
	次長兼総合市民会館長	品川 雄喜
	参事兼教育研究所長	牛木 豊
	花館公民館長	枝川 元
	神岡中央公民館長	大野 晓佳
	大綱交流館長	遠藤 隆伸
	中仙公民館長	大阪 文博
	南外公民館長	堀井 みわ子
	仙北公民館長	竹村 智子
	太田公民館長	太田 敬

事務局（書記） 教育総務課参事

大釜 弘靖

付議案件 なし

伊藤教育長

皆様、お忙しい中、御出席いただきまして誠にありがとうございます。
本日は、全員御出席です。書記に、大釜参事を指名します。
ただいまから、令和7年、第6回大仙市教育委員会定例会を開催いたします。
前回定例会の議事録は、ただいま、委員の皆様からの署名をもって、承認して
いただきました。

はじめに、これまで2期8年間にわたり、本市教育行政に貴重なご意見や
ご提言をいただいてまいりました中島委員、高見委員が、6月30日をもって
退任することとなり、今回が最後の定例会となります。

地域住民としてはもとより、これまでの経験を生かして貴重なご意見をよせ
てくださいました。何よりも、教職員への温かい励ましは、学校はもとより
市教育委員会事務局のメンバーにも大きな元気を与えてくださいました。この
場をお借りして御礼申し上げます。今後も本市教育行政に対しまして、変わらぬ
ご支援とご協力をお願いいたします。長きにわたり、本当にありがとうございます
。お二人の委員からは、本定例会の最後にご挨拶をいただきたいと思います
ので、よろしくお願ひいたします。

なお、後任には、市議会第2回定例会初日に、西仙北地域の医師である伊藤
晴通氏と神岡地域の高橋緑氏が承認されておりますのでご報告いたします。
任期は7月1日からとなりますのでよろしくお願ひいたします。

それでは、報告の1ページをご覧ください。

最初に学校教育関係です。感染症の大きな拡大の報告もなく、小学校では先月
末から修学旅行が始まっており、スポーツ少年団や部活動の大会が順調
に開催され、落ち着いた学校生活が続いているようです。少し早いですが、小・
中学校の夏休みについてお伝えします。今年度は、7月20日（日）から
8月20日（水）までの32日間が夏休みとなります。そして、いよいよ教育委
員会訪問がスタートします。今月は6校を予定しております。10月までをめど
に、すべての小・中学校を訪問する予定ですので、委員の皆様の出席についても
よろしくお願ひいたします。

特色ある教育活動につきましては、今週末の21日（土）から中体連の郡市
総体が開催される予定です。全県大会は、バレーボールが7月5日（土）・
6日（日）、水泳、バスケットボール、卓球、剣道が7月12日（土）・13日（日）、
野球が7月24日（木）から、他の競技は7月19日（土）から21日（月）の
期間に開催される予定です。

研修等については、記載の通り予定しております。学校再編につきましては、
東部3地域の地域協議会の委員の皆様にはすでに説明しており、今回は、広く
地域住民の皆様を対象に説明会を開催いたします。ご意見等をいただき、論点を
整理した上で、今後、各地域に検討委員会を設置して議論を進める予定としてお
ります。

社会教育関係では、「秋田おばこ節全国大会」が開催されました。遠くは滋賀県や富山県、愛知県など、80名をこえる方々から出場申し込みがあり盛大に開催されました。6月22日には、「Music Festival in DAISEN 大音郷2025」が開催されます。将来の夢に向かって活動しているアーティストを応援しようというイベントです。地元を中心に活動しているアーティストや本市にゆかりのあるアーティスト、昨年に引き続きアカペラ全国大会で優勝経験をもつグループも出演します。バラエティに富んだ音楽を聴くことができ、年々、観客も増えているように感じております。委員の皆様も、お時間がありましたら、ぜひ足をお運びいただけましたら幸いです。ちなみに、入場料は無料です。

児童生徒の安全・安心面では、お伝えしてありますとおり、休日に自宅周辺で自転車に乗っていた小学2年生が交通事故に遭い、命に別状はありませんでしたが左足の骨折により現在も入院加療中です。左右の安全確認や自転車利用時のヘルメットの着用など、各学校に安全指導の徹底をお願いしております。

その他として、市議会定例会での教育委員会関係の一般質問答弁を配布しておりますので、後ほどご覧ください。

以上で私からの報告を終わりります。

次に、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきます。

まず、教育総務課長、お願いします。

教育総務課長

それでは、2ページをご覧ください。

教育総務課は4項目記載しております。

1つ目の「大仙市議会定例会」についてです。

昨日6月19日が令和7年第2回定例会の最終日でしたが、教育委員会関係の議案は全て承認いただいております。

3つ目の「学校再編に関する説明会」ですが、委員の皆様にもご説明しております「第二次大仙市学校規模適正化推進計画（素案）」について、地域住民の方々を対象として記載の日程で実施いたします。いずれも18時から開始予定です。この会には、スクールバスに関連して地域公共交通を所管する地域活動応援課及び放課後児童クラブを所管する子育て支援課、そしてそれぞれの支所職員も出席いたします。

4つ目の「教育事務の点検・評価に関する外部評価委員会」は、6月30日に開催いたします。出席者は19人の予定となります。

会議の内容につきましては、来月の定例会で御説明いたします。

教育総務課は、以上です。

伊藤教育長

次に、教育指導課長、お願いします。

教育指導課長

教育指導課は7項目記載しております。そのうち、3項目について報告いたします。

はじめに、1番についてであります、6月18日をもって、市内全小中学校の「事務指導訪問」が終了しました。指導要録や出席簿、健康診断票といった法定表簿の点検を行いました。

次に5番についてであります、8月7日に行われる「大仙市中学生サミット」の協議内容や進行方法などについて、リモートで打ち合わせを行いました。市内各中学校からの代表生徒1、2名と生徒会を担当する教員、そして市教育委員会担当者が参加し、活発な意見交換が行われました。

最後に6番についてであります。先ほどの教育長からの報告にもありました、「教育委員会訪問」が6月23日の豊成小学校から始まります。長丁場となりますが、教育委員の皆様の出席について、重ねてお願ひいたします。

教育指導課からの報告は以上になります。

伊藤教育長

次に、施設管理課長、お願ひします。

施設管理課長

施設管理課からは、工事関係についてであります。

1番の「大曲小学校暖房設備改修工事」につきましては、各教室にFF式暖房機を設置するもので6月16日から着工しております。

2番の「学校給食総合センター屋上防水改修工事」、3番の「大曲中央公民館空調設備改修工事」については、それぞれ来週23日からの着工を予定しております。各工事とも、安全に十分に配慮しながら、円滑に進めてまいります。

以上でございます。

伊藤教育長

次に、学校給食総合センター所長、お願ひします。

学校給食総合センター 池田主幹

学校給食総合センター所長の佐藤ですが、本日、所用のため欠席となりましたので、私は、学校給食総合センターの池田と申しますが、代理させていただきます。よろしくお願ひします。

学校給食総合センターでは3項目あげさせていただきましたが、1項目目の「四ツ屋小学校2年生施設見学」についてご説明いたします。

四ツ屋小学校の2年生20名は6月12日に総合センターを見学しております。

児童たちは実際に調理している様子をガラス越しに見学し、大きな釜を使って調理する様子を食い入るように見ていました。また、栄養教諭から給食センターの概要説

明を受けるとたくさんの質問が出され、食に対する関心がましたように見受けられました。

学校給食総合センターは、以上です。

伊藤教育長

次に、生涯学習課長、お願ひします。

生涯学習課長

資料3ページとなります。

生涯学習課は記載の7項目となります。そのうち2項目について説明します。

はじめに、3番、「令和7年度大仙市二十歳を祝う会」第1回実行委員会を6月13日にはなび・アムで開催しております。二十歳を祝う会は毎年8月15日に開催しております。今年度の対象者は、平成16年4月2日から平成17年4月1日に生まれた市内出身の方及び市内在住の方となります。第1回の実行委員会では、今回実行委員になつていただいた皆さんと当日の役割について決めていただき、その後、式典終了後のアトラクションの内容等について、地域おこし協力隊やFMはなびさんにもお声がけし、会議に出席していただきながらアトラクションとして何ができるのか意見交換を行っております。今後、第2回実行委員会を来月下旬に開催することとしております。開催当日の詳細につきましては、内容が確定し次第、ご説明させていただきます。

次に、5番ですが、「令和7年度家庭教育支援チーム拡大会議」を開催しております。出席人数ですが、15人と記載しておりますが10人に訂正をお願いいたします。

この家庭教育支援チームですが、子育てや家庭教育に関する子育て世帯からの相談に応じ、講座などの学習機会や地域の情報などを提供することを目的に、生涯学習課が主体となり、教育指導課、こども未来部各課、子ども・若者相談センターなど民間団体にもご協力いただき構成されたチームであります。今回の会議では、今年度も実施を予定している就学時健診時の「子育て講座」や子育て世帯向けパンフレット作製事業などの活動内容について意見交換しながら情報共有を図っております。

生涯学習課からは、以上でございます。

伊藤教育長

次に、総合図書館長、お願ひします。

総合図書館長

総合図書館では、3項目記載しております。そのうち、1項目目の「四ツ屋小学校フィールドワーク」について説明いたします。

先程学校給食総合センターからの説明がございましたが、6月12日の給食

センター見学後に場所を移動して図書館の見学をしていただきました。今年度初めての図書館見学として、四ツ屋小学校2年生の皆さんにご来館いただき、館内見学や職員の説明のほか、図書館の蔵書数や来館者数、開館時間や休館日、本は何冊借りる事ができるかなど、大曲図書館のことについて色々と学んでいただきました。

総合図書館からは、以上です。

伊藤教育長

次に、総合市民会館長、お願いします。

総合市民会館長

総合市民会館からは3項目記載しております。

1番の「秋田おばこ節全国大会」につきましては、大会へのエントリー数が87名で盛会裏に終了しております。

2番の「スターダスト☆レビューコンサート」につきましては、お手元にA4のチラシを配布させていただいております。9月21日（日）に開催予定で、チケットの方も先行発売中でございます。

3番の「Music Festival in DAISEN 大音郷2025」につきましては、今年で7回目となります。大仙市にゆかりのあるアーティスト5組が出演し、明後日22日（日）午後2時より入場無料で開催いたしますので、よろしくお願ひいたします。

総合市民会館からは以上です。

伊藤教育長

次に、花館公民館長、お願いします。

花館公民館長

花館公民館は、9項目を記載しております。

1番となります。6月2日「大曲西地域学校協働活動本部会議兼CS準備委員会」を開催しております。先月には大曲南地域でも準備委員会を開催しております。会議では、今年度の各学校の活動計画を確認したほか、来年度から導入するコミュニティスクールの設置形態や教職員研修会の開催時期などについて、今後話し合いをすることで会議を終了しております。

次に、7番になります。来週6月25日には「第19回角間川地区ウォークラリー」を角間川御三家を中心に、お寺や神社などを4グループにわかれ、公民館のサークル団体と角間川小2年生の「まち探検事業」との合同で、今年初めて開催となります。

花館公民館は以上です。

伊藤教育長

次に、神岡中央公民館長、お願ひします。

神岡中央公民館長

神岡中央公民館は4項目記載しておりますが、3の「さわやかウォーキング」について説明いたします。

6月15日（日）に毎年恒例となっているウォーキングイベントを実施し、13名の参加がありました。前夜からの雨も上がり、無事開催することができました。当日は、かみおか嶽雄館から二タ子沢公園までの往復6kmを歩きました。コース途中にある大浦沼では沼の上に浮かぶ小島の周辺を観察し、二タ子沢公園ではフライングディスク体験も実施するなど、充実したイベントとなりました。

神岡中央公民館からは以上です。

伊藤教育長

次に、大綱交流館長、お願ひします。

大綱交流館長

大綱交流館では、4つの項目を記載しておりますが、そのうち項目番号4の「第44回西仙北芸術祭」についてご説明いたします。

「第44回西仙北芸術祭」は、6月28日と29日の2日間、大綱交流館を会場に開催する予定です。大仙市芸術文化協会西仙北支部加盟団体をはじめ、西仙あおぞらこども園、みつば保育園、西仙北小・中学校の園児、児童、生徒、西仙北高校茶・華道部、地域交流展として大仙市芸術文化協会大曲支部加盟「彩友会」の作品を展示いたしますので、是非、御来場いただきたいと思います。

大綱交流館の説明は、以上でございます。

伊藤教育長

次に、中仙公民館長、お願ひします。

中仙公民館長

中仙公民館は、記載の4項目のとおりです。

4番の「中仙地域生涯学習奨励員協議会視察研修」を、6月25日奨励員5名の参加で開催予定です。

視察は、秋田市赤レンガ資料館、大潟村干拓博物館等を視察予定です。

中仙公民館は以上です。

伊藤教育長

次の協和公民館ですけれども、急な欠席となりましたので、本資料をもって

報告に代えさせていただきます。

伊藤教育長

次に、南外公民館長、お願いします。

南外公民館長

南外公民館では9項目記載しております。

1番の「南外の縁（あお）里山ウォーキング」は、例年、檜岡さなぶり酒花火の翌朝、会場となった南外体育館駐車場と南外ふれあいパークのごみを拾いながらウォーキングを行っているもので、今回は11名の参加でした。

会場付近にごみがほとんどなく、天候に恵まれて気持のいいウォーキングとなりました。

南外公民館は以上です。

伊藤教育長

次に、仙北公民館長、お願いします。

仙北公民館長

仙北公民館は8項目あげております。

5つ目の「ふれあい健幸教室」ですが、6月25日の午後から、地元企業の株式会社タニタさんと、せんぼくスポーツクラブ、公民館とコラボして開催します。タニタさんから、今の体の状況が分かる健康測定や、健康まちづくりプロジェクト事業の詳しいお話しを伺った後、せんぼくスポーツクラブのインストラクターによる健康体操、健康測定をした方を対象とした、タニタ製品が当たる抽選会などを行います。

タニタの地元である仙北地域から、健康維持・増進を意識して過ごして参りましょうというものです。合わせて、まだまだ、まちづくりプロジェクト事業を知らない人もいるので、それぞれの仲間の輪を活用して、普及させていくことも目的として、タニタさんと仙北公民館が手を繋ぎ実施するものです。

仙北公民館は以上です。

伊藤教育長

最後に、太田公民館長、お願いします。

太田公民館長

資料5ページをご覧ください。太田公民館は、8項目掲載しております。

うち3番「てくてくウォーキング in おおた」について、説明・報告をいたします。

「てくてくウォーキング in おおた」は6月7日（土）、5kmコースに22名、

10km コースに21名、計43名が参加し行われました。コースは、秋田太田奥羽グラウンドゴルフ場駐車場をスタートし大台スキー場展望台まで登り、同じコースを帰ってくるもので、5km コースは展望台まで登り帰りは車で移動します。

昨年度は大台スキー場に到着後、雷が発生したため、残念ながら途中で中止となりましたが、今年度は快晴、気温も上昇し、とても暑い中のウォーキングとなりました。何名かは途中でリタイヤし車での移動となりましたが、ほとんどの方が自力でウォーキングをしました。参加者全員が初夏の奥羽山脈を楽しみ、心身共にリフレッシュしていただいたようでした。

太田公民館からは以上です。

伊藤教育長

ありがとうございました。以上、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきました。

ただいまの報告につきまして、委員の皆様からご質問等ございましたら、お願ひいたします。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。それでは、これで教育長報告を終わらせていただきます。

次に、次第の4番、その他に入らせていただきます。

7月の定例記者会見で発表する事業について、教育指導課、生涯学習課から説明をさせていただきます。はじめに、教育指導課長、お願いします。

教育指導課長

それでは教育指導課の事業内容についてご説明いたします。

資料ナンバー2の1ページをご覧ください。夏の特別企画「ふるさと農業体験DAY」と「企業見学DAY」で「大仙ふるさと博士育成事業」について説明いたします。

大仙ふるさと博士育成事業の夏の特別企画として「ふるさと農業体験DAY」と「企業見学DAY」を今年度も計画しました。「ふるさと農業体験DAY」と「企業見学DAY」それぞれ3つの事業所等から御協力をいただき、子どもたちが様々な見学や体験活動をさせていただきます。

昨年度はどちらの企画も予想以上の申し込みがあり、小中学生の子どもたちは生き生きと活動しておりました。申し込みの受付は6月28日から行う予定です。

最後に、資料はございませんが、先ほどの報告の際でも少し触れました「大仙中学生サミット」についてご説明いたします。

今年度は各小中学校の代表児童生徒が集まり、ＳＤＧｓに関連した取組について発表したり、協議を行ったりします。

この「大仙中学生サミット」には、教育委員の皆様からもオブザーバーとして出席いただきたく、まもなくご案内をお送りいたします。

日時は8月7日(木)午後1時30分から午後3時40分までを予定しています。会場は仙北ふれあい文化センターです。どうか御協力いただきますようお願いいたします。

ご説明は以上となります。

伊藤教育長

はい。続いて、生涯学習課長、お願いします。

生涯学習課長

生涯学習課からは、大仙の魅力再発見「大仙市ふるさと探訪楽園ツアー」についてご説明いたします。

配布資料の資料ナンバー2の2ページをご覧ください。

今回は7月に開催されるツアーで、詳細は資料囲みとなります。

7月は2つのツアーメニューを企画しております。

はじめに、1つ目は神岡地域にある「ナガイ白衣工場」と西仙北地域にある「秋田今野商店」の両地域にある地元企業を訪問するツアーを7月23日(水)に開催いたします。

また2つ目は協和地域にある「協和ダム・物部長穂記念館・荒川鉱山」を見学する「きょうわの施設探訪」を7月24日(木)に開催する予定としております。

2メニューとも参加費は無料となります。どちらも大仙市の魅力を存分に知っていただける内容となっております。是非多くの市民の皆様に参加していただけたらと思います。

なお、特典として、ツアー参加者のうち、健幸まちづくりプロジェクト参加者には50ポイント、小中学生には「ふるさと博士2ポイント」を付与することとしております。

今回のツアーを皮切りに、今後も各地域の魅力あるツアーを順次開催する予定としておりますので、内容が整い次第ご報告させていただきます。

ご説明は以上となります。

伊藤教育長

はい。ただいまの説明についてご質問等ございませんでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。

それでは、その他、この機会に委員の皆様から何かございませんでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいですか。

それでは、教育総務課長から次回の日程等についてお願ひします。

教育総務課長

はい。次回定例会ですが、7月25日（金）午後3時30分から、こちら大会議室で開催いたしますので、ご都合方よろしくお願ひいたします。

以上でございます。

伊藤教育長

次回定例会は、7月25日（金）午後3時30分から、ここ大会議室で開催ということですので、どうかよろしくお願ひいたします。

それでは、最後の時間が近づいてまいりました。

中島委員、高見委員、本当に大変お世話になり、ありがとうございました。

ここでお二人からご挨拶を頂戴したいと思います。

初めに、中島委員、お願ひいたします。

（中島委員あいさつ）

伊藤教育長

ありがとうございました。

次に、高見委員、お願ひいたします。

（高見委員あいさつ）

伊藤教育長

本当にお二人、ありがとうございました。

なお、この後ここで「協議会」を行いますので、委員の皆様と関係職員以外の方は御退場をお願ひいたします。

本日の日程は、全て終了いたしました。以上で、定例会を閉じます。

ありがとうございました。お疲れ様でした。